



FRENTE POLÍTICOS

1. Fase dos. El Frente Amplio por México recibió en la plataforma de recolección más de 2.22 millones de firmas. Y de los precandidatos, la lista se depuró a cuatro finalistas: **Xóchitl Gálvez**, **Beatriz Paredes**, **Santiago Creel** y **Enrique de la Madrid**. Ninguno del sol azteca. Ante esto, el PRD se declaró “en pausa” en su participación en el comité organizador del Frente, hasta que se aclare por qué no incluyeron para la siguiente fase a sus aspirantes, **Silvano Aureoles** y **Miguel Ángel Mancera**. Así lo informó **Jesús Zambrano**, líder nacional del PRD, quien advirtió que su partido no permitirá ser excluido del proceso al ser una fuerza política aliada en la oposición. ¿No será que el capital político del PRD es mínimo? Se vale la autocrítica.

2. Y sigue la mata... El tema de los libros de texto para el próximo ciclo escolar no sólo compete a **Leticia Ramírez**, titular de la SEP, y a **Marx Arriaga**, director de Materiales Educativos. Académicos, científicos, empresarios, politólogos y gobiernos estatales han expresado críticas por su contenido, el proceso de elaboración y las omisiones legales en las que ha incurrido la SEP. La Academia Mexicana de Ciencias cuestionó la contribución de los libros a una educación de calidad basada en los resultados del progreso científico, como lo establece el artículo tercero constitucional. Hay gobiernos que anunciaron que harán sus propios libros. **Marko Cortés**, líder del PAN, plantea arrancar las hojas a los libros. ¡Seriedad, por favor!

3. Ayudadita. A la gobernadora de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar**, le está lloviendo sobre mojado, pues varios sectores sociales le exigieron diálogo directo para atender sus demandas. En una concentración masiva, los manifestantes dieron lectura a un pliego petitorio de 20 puntos en los que diversas organizaciones demandan solución a conflictos sindicales, temas de salud, destitución de funcionarios y cancelación de proyectos. El almirante **José Rafael Ojeda Durán**, secretario de Marina, ya lanzó un salvavidas a la entidad para apoyarla en la seguridad pública. **Cuéllar** tiene mucho trabajo para rendir cuentas al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. ¡Póngase las pilas para que no la reprueben, señora!

4. El colmo. Resulta que Michoacán es el único estado en el país que ha implantado una estrategia integral para fortalecer la paz, a través del Fondo para el Fortalecimiento de la Paz, informó el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**. El problema es que ni con este fondo, que no lo tuvo ni el exmandatario **Silvano Aureoles**, ha sido capaz de entregar buenos resultados. Dice **Ramírez Bedolla** que con ese dinero se está apoyando a los ayuntamientos “como nunca” para la contratación, certificación, profesionalización y equipamiento de sus policías. ¿Alguien le está viendo la cara o él se las quiere ver a los michoacanos? ¿Un fondo de 982 mdp y que no sirve para nada? Urge auditar.

5. Por la democracia. Ayer, **Xóchitl Gálvez**, **Beatriz Paredes**, **Santiago Creel** y **Enrique de la Madrid**, protagonizaron un debate histórico, ya que aún no es periodo electoral. Los cuatros aspirantes a la candidatura del Frente Amplio por México debatieron ideas en torno al presente del país. **Paredes** alertó a los mexicanos que no hay que entregar cheques en blanco a nadie. **Gálvez** señaló que, si bien el carisma no es suficiente, “su servidora, además de valiente, es inteligente y entrona”. Por su parte, **Creel** deseó un México sin polarización, sin enfrentamientos entre los mexicanos, mientras que **De la Madrid** indicó que partidos políticos y ciudadanos deben propiciar una evolución del sistema político nacional. Al final, los cuatro coincidieron en que se debe transitar hacia la reconciliación del país. Excelente ejercicio democrático.